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クラフトビールの製造と
日々の仕事
Mt.�Fuji�Brewing施設長・
�醸造責任者　　會森　隆介様

卓 話

１ ．例会変更のお知らせ
沼 津 西…4/29（木）は祝日休会
富 士 宮…4/29（木）は休会
富士山吉原…4/29（木）は祝日休会
２ ．4/10（土）ＲＬＩパートⅡ（オンライン）　⇒實石君・
山口君・吉野君　3名出席

３ ．会員名簿情報確認書　ポストイン
　�⇒ご確認の上、4/30（金）までに事務局へご提出くだ
さい（FAX・メール可）

大熊君…會森様、本日は富士宮よりお越しいただきあり
がとうございます。卓話よろしくお願いいたします。

　加和太建設株式会社　施設運営事業部　Mt.�Fuji�
Brewing�醸造担当の會森でございます。簡単ではありま
すが製造工程と日々の業務をお話させていただきます。
よろしくお願いいたします。

·なぜクラフトビールなのか
　弊社のコーポレートワードである「世界が注目する元
気なまちをつくる」を目標。また地元の材料や地元のお店
とのコラボもでき、クラフトビールで街が元気になると考
えています。

·クラフトビールの製造工程
　仕入れた麦芽を粉砕し、湯に加え、酵素の働きで糖
化をする。このときの湯の温度や撹拌の作業等は仕上が
りに影響するため、丁寧に作業します。
　次に濾過工程ですがフィルターに目詰まりしないよう
に濾過スピードにも気をつけています。濾過スピードや飛
び跳ねしないように注意する。加湯を繰り返し、麦汁を
煮沸釜へ移動させます。
　60分かけ麦汁を煮込んでいきます。当社は最後フィル
ター処理や熱処理をしないため、この作業で確実に殺菌
はしなければなりません。殺菌以外にも目的があり、煮
沸作業時では意味を成す様 な々要素があります。
　煮沸が終了し次はワールプールと呼ばれる工程へ。麦
汁には総称して「ホットトルーブ」と呼ばれる成分を含み
ますが煮沸段階でこれらは凝固するので麦汁を回転さ

せながらタンク底部に集約させます。これをワールプール
と呼びます。
　ワールプールにより分離した麦汁を発酵タンクへ。この
際まだ熱い麦汁を急速冷却し、酵母の活動に適した温度
に下げ発酵の際に必要な酵素も溶け込ませながらタンク
へとゆっくり移動させます。
　発酵期間に7日～10日、熟成期間に約3週間要し、ビー
ルはでき上がります。その後は樽や瓶に詰め、出荷され
皆様のもとに届く流れとなります。

·日々の業務
　分析やタンクの洗浄、詰め作業や仕込みまで多々。帳
簿記帳や税処理、営業や配達配送までほぼ一人でまか
なっているため、忙しい毎日を送っております。
　あまり人前でお話する機会がないため、不慣れで申し
訳ありません。ご清聴ありがとうございます。
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会長挨拶� 会　長　野際　宏行
　皆さんこんにちは。沼津市でもいよいよ、新型コロナ感染
予防のワクチン接種の準備が整い、県内2番目に早い接種が
始まりました。医療従事者の方への接種が始まったそうです
し、65歳以上の高齢者の方への案内も発送を終え、接種の予
約受付も始まりました。一便で届いたワクチンは、3,300回分
とまだ少なく、予約対象者の受付も開始1時間で予約は一杯
になったそうです。先月、「新型コロナ予防接種におけるＲの
かかわりについて」、ホルガー・クナークＲＩ会長、K.R.ラビ
ンドランＲ財団管理委員長名で各クラブの会長あてにビデオ
メッセージが届きました。会員各位との情報を共有していただ
きたいとのことですので、ご紹介いたします。困難な時を迎え
ておりますが、コロナウイルス流行に地域社会で懸命に対応し
ているＲ会員の活動について報告を受けるたびに、勇気づけ
られる思いがしております。現在、繰り返し耳にする質問があ
ります。それは「私たちはコロナウイルスの予防接種にかかわ
るのか」という質問です。その答えは、「イエス」です。これは、
私たちがポリオ根絶という目標から逸脱することを意味するも
のではありません。ポリオ根絶は、引き続きＲの最優先活動
であり、唯一の組織的プログラムです。ポリオの予防接種活
動を、今後も弱めることなく続けていかなくてはなりません。ま
た、ポリオ根絶のために年に5,000万ドルを集める努力も継続
しなければなりません。現在、新型コロナワクチンが世界中で
利用可能となりつつあり、Ｒ会員は重要な役割を果たすこと
ができます。このため、クラブに以下のことを奨励していただ
けますよう、皆様にお願いいたします。ポリオ根絶活動での体
験を基に、ワクチンの安全性と有効性に関するＲの知識を生
かして、地域社会での予防接種を支援する。皆様の国でワク
チン接種が開始される際には、地方自治体等と協力し、必要
に応じてクラブが支援できることを伝える。最近高まっている
ワクチンへの抵抗や誤解を解く活動を支援する。地域社会で
啓発を行うことが極めて重要です。命を救うワクチンの力につ
いて、メッセージを広げる必要があります。予防接種の有無に
かかわらず、マスク着用、人との距離、適切な衛生習慣を推進
する活動や、防護具を寄贈する活動に引き続き参加し、新型
コロナウイルスの拡大を阻止する。新型コロナ流行の終息を目
指すクラブの活動についてお聞かせいただけるのを楽しみに
しております、とのメッセージでした。私の順番までは、まだま
だ時間がかかりそうですが、積極的に接種したいと思います。
ゲスト �大西　涼太郎様（ラジオパーソナリティ・日本パラ

サイクリング連盟広報担当）
他ＲＣ出席 �野際君・峯村君（4.17静岡第2Ｇ会長幹事会）、山

口君・吉野君（4.17ＲＬＩパートⅡ（オンライン））

欠席者（10名）
今田君、楠木君、三好君、森藤君、
村上君、勝呂君、寺田君、塚本君、
渡邉（秀）君、横溝君

44

41

34

82.93

88.37

5月14日（金）
　地区研修・協議会報告①

会員誕生日　　渡邉　真司君
配偶者誕生日　　上田　郁子様（貴彦君）、
　　　　　　　山本　直子様（洋祐君）
結婚記念日　　實石　　学君

5月21日（金）
　地区研修・協議会報告②
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障がい者の自転車競技
パラサイクリングの
魅力について
ラジオパーソナリティ・
日本パラサイクリング連盟広報担当
� 大西　涼太郎様

卓 話

１�．例会変更のお知らせ
２�．4/17（土）静岡第2Ｇ第3回会長幹事会
⇒野際君・峯村君　2名出席
３�．4/17（土）ＲＬＩパートⅡ（オンライン）
⇒山口君・吉野君　2名出席
４�．4/25（日）地区研修・協議会
⇒登録者限定YouTube視聴　11名登録
５�．会員名簿情報確認書　4/16例会にてポストイン
６�．2021年バーチャル国際大会のご案内
７�．米山記念館春季例祭　中止

4月合計　30,000円
東君…結婚記念日のお祝いありがとうございます。38年
目になります。
野際君…大西様、本日はよろしくお願い申し上げます。
大石君…配偶者の誕生日祝いありがとうございます。
積君…コロナワクチンの予約が5月末に夫婦共取れまし
た。家内の努力と執念に感謝。医療従事者としては音沙
汰なしです。

　2015年に伊豆ベロドロームで開催された【Japan�Track�
Cup�2015】にＭＣの仕事で依頼され初めて見た障がい
者の自転車競技。始めは障がい者がやっているスポーツ
という見方しかなく、楽しく、だれでも参加でき、完走し
たことに賞賛を送る…そんな感じだと思っていました。し
かし実際に見る障がい者自転車競技は大きく私の考え
方を覆すことになります。片足＆両足切断の選手や、片
手や両手切断の選手、視覚障がい者、高次機能障害を
もつ選手が信じられないスピードでトラックを走り抜ける
姿を見て衝撃を受けたのです。しかし、世界トップクラス
の選手が参加し行われた大会だったのですが、残念なこ
とが一つありました。それは、会場に入場無料だったの
にもかかわらず、お客様がほとんどいなかったことです。
　伊豆市で世界の名だたる選手が来て行われているの
に、地元の人ですら知らない現状にがっかりし、なんと
か自分の力で会場の椅子を埋めたいと思い、その翌週か
ら自分のラジオ番組でパラサイクリングを紹介、応援する
コーナーを立ち上げ毎週継続して紹介しており、現在は
主催であった日本パラサイクリング連盟にも所属し広報
としてメディアだけでなく地域の小学校や中学校など選
手を連れて訪問し、パラサイクリングの魅力などについて
お話をさせていただいております。
　パラリンピック自転車競技はオリンピックで行われる
自転車だけでなく三輪やハンドバイク、タンデム（二人乗
り）など多種の自転車を使用します。障がい度合によって
もクラスが分類され、そのクラスごとで戦っています。走
るスピードは想像以上に速く、タンデムなどに至っては視
覚障がい者と健常者がペアを組み、トラック競技では時
速60km、ロードなどでは80kmを超えるスピードで走り
抜けます。健常者の大会と障害者の大会での走破タイム
の違いはさほどないというのもパラサイクリングの魅力と
いえるのではないかと考えています。
　東京パラリンピックまであと4か月となり、日本代表と
して先日、掛川西高校出身の杉浦桂子選手が内定をし
ました。彼女は2018年の世界大会で8戦7勝し、アジア人
初のＵＣＩ（国際自転車競技連盟）【パラリンピック賞】
を受賞しており、今大会もメダルの獲得が大いに期待さ
れています。8月25日から地元伊豆市4日間、小山町で4
日間、計8日間自転車競技も行われ静岡県東部地域もパ
ラリンピックのムードになっていくと思われます。
　スポーツは競技内容を理解することが楽しく観戦でき
る重要な要素だと思っています。本番をより一層応援して
いただけるためにも魅力をこれからも多くの人に伝えて
いきたいと思っております。

◆第11回定例理事会
　2021.4.23（金）13：40〜　出席者15名
【報告事項】
１．新会員候補者（野村證券後任）の件
⇒4/28（水）会長・幹事・Ｒ情報委員長により面談・新会
員オリエンテーション実施⇒ 5/14（金）例会にて入会式�
スポンサーは細澤君・楠木君（木村君同一）⇒所属は出
席委員会・緊急連絡Ｂグループ・会員増強3組
２．プロジェクター・スクリーンの件
⇒沼津北ＲＣと共同購入で使用
３．地区大会登録料（12,000円／名）の件
⇒登録者（会場へ出席）は会長・幹事のみのため登録料
はクラブにて負担⇒会員は各 Z々oom参加のため登録不
要・登録料無料
【議事】
１．5月例会プログラムの件　承認
5月14日 地区研修・協議会報告①
5月21日 地区研修・協議会報告②
5月28日 第2回クラブ協議会（小林俊Ｇ補佐訪問）

※例会延長なし
6月4日 Ｒ親睦活動月間担当例会

米山奨学生卓話� マドマン・ソピダ君
２．5/28（金）Ｇ補佐期末訪問の件� 承認　⇒クラブ協
議会開催・例会30分延長なし⇒各常任委員長・クラブ研
修リーダー・ＳＡＡのみ登壇の上発表⇒各小委員長は事
業報告書作成（各常任委員長より各小委員長へ報告書
の作成を依頼）⇒各常任委員長がとりまとめて発表
３．5/30（日）沼津西ＲＣ創立30th記念式典祝儀の件
野際会長：会長・幹事2名で出席予定ですので、2万円
の祝儀でよろしいでしょうか。　承認
４．米山梅吉記念館運営委員会�運営委員1名推薦の件
細澤：次年度より米山梅吉記念館直轄の組織として新た
に運営することとなりましたので、当クラブでも運営委員
1名の選出を5/20までにお願いしたい。野際会長：推薦
締め切りが5/20なので、次回理事会での審議などの時間
もないため、会長へ一任していただけましたら實石副会
長と相談の上、決めさせていただきます。⇒異議なし
５．森藤君出席免除の件　承認
６．沼津ＲＣ創立70周年実行委員会の件
細澤：70 周年実行委員会の組織を別紙の通り選出させ
ていただきましたので、ご審議ください。⇒異議なし
実行委員長　山口　和一　事務局長　細澤　哲哉
委　　　員　渡邊　洋二郎・山本　洋祐・渡邉　好司
　　　　　　大熊　宏幸・渡邉　真司
７．その他　清：コロナ禍における近隣クラブの例会運
営で参考になることがありましたのでご協議願います。
現状、当クラブでは例会終了後に各自の判断でお弁当を
召し上がるか、お持ち帰りいただくかの判断をしていた
だいておりますが、他クラブではお召し上がりになる方は
例会開始前にいただいているところが多いようです。例
会終了後ですと13：30頃となってしまいますので、例会
開始前にお食事をしていただいてはいかがでしょうか。
⇒野際会長：親睦、出席の皆さんは交代で食事をして
いただくことやホテル側の提供準備など鑑みて5/14の例
会で試験的に行ってみようと思います。

理事会だより理事会だより




